

Agenda del Ministro de Industrias Primarias de Malasia en Colombia

Con gran éxito culminó la visita del Dr Lim Keng Yaik, y su misión a Colombia. Tal y como se tenía previsto en su agenda organizada por Fedepalma y Cenipalma, y un comité conformado por funcionarios de los Ministerios de Relaciones Exteriores, Desarrollo Económico y Comercio Exterior, así como delegados del DNP y Colpecc (Consejo de Cooperación del Pacífico), entre otros.

La invitación al ministro malayo fue iniciativa de Fedepalma, que adelantó gestiones frente al Gobierno nacional para que se tramitara la invitación oficial. El alto dignatario cumplió con una intensa agenda, arribando a la ciudad de Cartagena de Indias, el martes 2 de septiembre, como invitado especial al acto de instalación de la XII Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite, así como los diferentes compromisos adquiridos con palmicultores colombianos y extranjeros e industriales del sector de aceites y grasas. Así mismo, el Ministro congregó a un buen número de periodistas, a quienes concedió una rueda prensa.

De otra parte el alcalde de la ciudad, Guillermo Paniza Ricardo, en un acto protocolario hizo entrega de las llaves de la ciudad al Ministro y declaró a cada uno de los miembros de la misión como huéspedes ilustres de "La Heroica".

De esta forma se culminaron las actividades del Ministro en Cartagena, para continuar en la ciudad de Santafé de Bogotá con su agenda, en donde se entrevistó con el Presidente de la República, Ernesto Samper Pizano, en audiencia privada; así mismo, se entrevistó con el Ministro de Agricultura, Antonio Gómez Merlano y participó en una reunión con funcionarios del Gobierno nacional relacionados con el sector agropecuario, entre ellos el Departamento Nacional de Planeación, Programa Nacional de Erradicación de Cultivos Ilícitos - Plante, e Incora entre otros.

Ministro malayo recibe las llaves de la ciudad de Cartagena de Indias.



De izquierda a derecha, el Presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, el embajador de Colombia en Malasia, Arturo Infante Villarreal; el ministro malayo, Lim Keng Yaik, el ministro de Agricultura de Colombia, Antonio Gómez Merlano, el Alcalde de Cartagena, Guillermo Paniza, el Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, César de Hart Vengoechea.



El viernes 5 de septiembre, Lim Keng Yaik se reunió con el Ministro de Comercio Exterior, Carlos Ronderos Torres y algunos funcionarios de esta cartera, para tratar temas de interés binacional que en un futuro pueden ser áreas de desarrollo de ambos países.

Los dos ministros acordaron que el sector privado tanto de Malasia como de Colombia exploraran la posibilidad de realizar inversiones de riesgo compartido (Joint Ventures) en el sector de la palma de aceite. Para lograr este objetivo, el Ministro de Industrias Primarias de Malasia acordó enviar un equipo técnico para evaluar la viabilidad de efectuar cultivos de palma de aceite en

áreas identificadas por las autoridades colombianas.

Los resultados de este estudio serán presentados al gobierno de Colombia y constituirán la base de una posible cooperación entre el sector privado de los dos países.

Así mismo, se entrevistó con la Canciller María Emma Mejía Vélez.

Como acto de despedida de esta misión, el Ministro Malayo ofreció una cena en el Club El Nogal en Santafé de Bogotá, donde invitó a importantes empresarios y funcionarios tanto del sector privado como público, algunos ministros y altos directivos del sector financiero colombiano.

Gobierno se compromete a fortalecer y ampliar el cultivo de la palma de aceite en Colombia

El gobierno nacional se comprometió hoy a fortalecer y ampliar el cultivo de la palma de aceite en Colombia, con una concepción de cadena productiva, construyendo las condiciones indispensables que permitan jalonar el futuro del cultivo, sin exponerlo discrecionalmente en las negociaciones internacionales.

El anuncio lo hizo el Ministro de Agricultura, Antonio Gómez Merlano, en el acto de instalación de la XII Conferencia Internacional de Palma de Aceite que se llevó a cabo en el Centro de Convenciones del Hotel Cartagena Hilton y que congregó a más de 650 representantes de 22 países.

Dijo Gómez Merlano que el gobierno está convencido de las bondades que el cultivo reviste para un país en vía de desarrollo, como el nuestro. "Jalonar el futuro de la palma africana en nuestro país debe convertirse en un propósito nacional y en un compromiso histórico. El gobierno nacional y el sector privado vinculado a esta actividad estamos convencidos de la necesidad de conformar alianzas estratégicas que permitan avanzar en este proceso. Por ello, apoyamos todos los acuerdos que está desarrollando Cenipalma con el Porim de Malasia", dijo.

Aseguró que ya se está diseñando un plan de acción para el crecimiento de la palma de aceite y se establecerá una comisión al más alto nivel, que se responsabilice del proceso. "Quiero reiterar a ustedes, la decisión del gobierno de trabajar en ello, y en consecuencia, bienvenida cualquier iniciativa que nos permita avanzar rápidamente en este propósito".

El ministro de Agricultura animó a los palmicultores colombianos para que sigan promoviendo el modelo desarrollado en Malasia alrededor de los nú-

Una agenda impuesta: De Hart

De otro lado, el Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, César De Hart Vengoechea, recordó los esfuerzos del sector privado por lograr de la palma un cultivo de alta competitividad, al tiempo que instó al gobierno para que mire otros aspectos que podrían echar a perder el haber logrado que el palmicultor sea en Colombia un bello ejemplo de superación de las adversidades que padecemos.

Se refirió concretamente a la "agenda internacional que el mundo desarrollado le impone al subdesarrollado a través de la ONU, el FMI, el BM y otras organizaciones". Dijo que entre los temas de esa agenda se encuentran los derechos humanos, la globalización de los países y de sus economías, el medio ambiente, la corrupción, el narcotráfico y la legislación laboral.

Cuestionó, sin embargo, que la definición del temario y el enfoque otorgado a cada uno de sus puntos se defina, se dicte y se imponga a los países en vías de desarrollo según la particular óptica y conveniencia de los países desarrollados.

"Es así como los países en vías de desarrollo, en condiciones de debilidad, deben enfrentar los sobrecostos y limitaciones que esta agenda les impone. Y no hay que ser muy perspicaz para captar que estos temas, además de originarse en una genuina preocupación por el bienestar de las naciones, también revisten aspectos de costos para la producción de materias primas y manufacturas, como ocurre con el cumplimiento de las normas ambientales o laborales".

De Hart expresó al Ministro de Industrias Primarias de Malasia, Lim Keng Yaik, su total acuerdo con las denuncias del Primer Ministro de ese país, quien afirmó recientemente a la revista *Time*: "... ¿se nos dice que tenemos que abrirnos, que el comercio debe ser totalmente libre. Libre para quién? Para especuladores. Para anarquistas que destruyen países débiles en su cruzada por sociedades abiertas".

Aclaró, no obstante, que estas consideraciones no persiguen que cerremos los ojos, ni pretenden encerrarnos y aislarnos de un mundo al cual nos tenemos que acomodar, so pena de que nos atropelle y nos aplaste. "Pero lo tenemos que hacer sin ingenuidad, procurando el mayor provecho y bienestar para nuestros países manejando el limitado espacio de maniobra que tenemos".

cleos productivos, con el fin de facilitar la vinculación a esta cadena, a los pequeños productores que hoy destinan a cultivos diferentes, la explotación de sus tierras.

El compromiso del gobierno colombiano con los palmicultores y el país, se basa en el hecho de que la demanda por aceites y grasas está creciendo a pasos agigantados a nivel mundial. En efecto, se estima que hacia el año 2007, se presentará un incremento anual en el consumo de aceite de palma del orden de 10 millones de toneladas, que equivalen a un crecimiento per cápita cercano al 30%. También se espera una

mayor participación de este producto en el negocio mundial de aceites y grasas, que pasará del 17 al 21% del total del mercado.

Vale recordar que el área sembrada actualmente en Colombia supera las 130.000 hectáreas y que el año pasado se produjeron 440.700 toneladas, entre ellas 409.600 de aceite crudo de palma y 31.100 de aceite de palmiste. Esto ubica al país como el primer productor latinoamericano y el cuarto en el mundo, con una participación del 2.5% de la producción mundial después de Malasia (52%), Indonesia (28%) y Nigeria (3.9%). ♦